

ОБЪЯВЛЕНИЕ ПО МЕЖДУНАРОДНОМУ ПРИНЦИПУ «СОБЛЮДАЙ ИЛИ ОБЪЯСНЯЙ» («comply or explain»)

Акционерное общество Республиканская фондовая биржа «Тошкент» добровольно следует рекомендациям Кодекса корпоративного управления (далее – Кодекс), утвержденного протоколом заседания Комиссии по повышению эффективности деятельности акционерных обществ и совершенствованию системы корпоративного управления от 31.12.2015 № 9, принятого решением Общего собрания акционеров от 24 июня 2016 года, демонстрируя свою приверженность честному и прозрачному введению бизнеса.

В соответствии с пунктом 11 Кодекса в случае невозможности соблюдения отдельных рекомендаций Кодекса, акционерное общество подробно раскрывает ее причины, следуя международному принципу «comply or explain» («соблюдай или объясняй»).

Рекомендации Кодекса	Объяснения
Абзац 4 пункта 15 Кодекса: проводят по решению общего собрания акционеров ежегодный анализ соответствия бизнес-процессов и проектов целям развития АО с привлечением независимых профессиональных организаций – консультантов.	Вопрос привлечения независимых профессиональных организаций – консультантов для проведения ежегодного анализа соответствия бизнес-процессов и проектов целям развития будут предусмотрены бизнес планом общества на следующий период
Абзац 5 пункта 25 Кодекса: создают при наблюдательном совете АО комитеты (рабочие группы) по соответствующим вопросам, в том числе для выявления и решения конфликтных ситуаций, из числа членов наблюдательного совета, исполнительного органа, персонала АО и привлеченных экспертов (специалистов соответствующего профиля, преподавательского состава профильных высших учебных заведений и других).	Общество примет меры по созданию комитета по аудиту и иных комитетов по необходимости.
Абзац 11 пункта 25 Кодекса: страхуют бизнес-риски АО и ответственность исполнительного органа.	Среди услуг страховых компаний услуги по страхованию бизнес-риска и ответственность исполнительного органа отсутствует. В будущем, при предоставлении таких видов страхования общество примет меры по соответствующему страхованию.
Абзац 3 Пункта 29 Кодекса: организуются регулярные оценки соответствия действующей организационной структуры АО типовой структуре, утвержденной законодательством.	Общество примет меры по организации регулярных оценок соответствия действующей организационной структуры АО типовой структуре, утвержденной законодательством.
Абзац 3 пункта 31 Кодекса: создается рабочая группа из числа членов ревизионной комиссии, службы внутреннего аудита, наблюдательного совета, ответственных должностных лиц АО и	Общество примет меры по созданию соответствующей рабочей группы по вопросам перехода АО к публикации финансовой отчетности в соответствии с МСФО.

привлеченных экспертов (при необходимости) по вопросам перехода АО к публикации финансовой отчетности в соответствии с МСФО.	
Абзац 4 пункта 31: привлекаются аудиторская или консалтинговая организации для оказания профессиональных услуг по переходу АО к публикации информации на основе МСФО и международных стандартов аудита.	Вопрос привлечения аудиторской или консалтинговой организации для оказания профессиональных услуг по переходу АО к публикации информации на основе МСФО и международных стандартов аудита намечено на 2021 год
Абзац 5 пункта 31: разрабатывается совместно с аудиторской организацией и утверждается на заседании наблюдательного совета пошаговый алгоритм (план мероприятий) перехода АО к публикации информации на основе МСФО и международных стандартов аудита.	Вопрос разработки совместно с аудиторской организацией и утверждения на заседании наблюдательного совета пошагового алгоритма (плана мероприятий) перехода АО к публикации информации на основе МСФО и международных стандартов аудита будет осуществляться согласно дорожной карте, мероприятия которого будут утверждаться на 2021 год

XALQARO "COMPLY OR EXPLAIN" printsipli bo'yicha axborot («RIOYA QIL YOKI TUSHUNTIR»)

"Toshkent" Respublika fond birjasi aksiyadorlik jamiyatlari samaradorligini oshirish va korporativ boshqaruv tizimini takomillashtirish bo'yicha komissiya yig'ilishining bayonnomasi bilan tasdiqlangan Korporativ boshqaruv kodeksining (keyingi o'rinlarda - Kodeks) tavsiyalariga ixtiyoriy ravishda amal qiladi. 2015 yil 31 dekabrda 9-sonli, 2016 yil 24 iyundagi aksiyadorlar umumiy yig'ilishining qarori bilan qabul qilingan bo'lib, biznesni halol va oshkora boshlashga sodiqligimizni namoyish etadi.

Kodeksning 11-xatboshisiga muvofiq, agar Kodeksning ayrim tavsiyalarini bajarish mumkin bo'lmasa, aksiyadorlik jamiyati o'zlarining sabablarini batafsil ravishda "rioya qilish yoki tushuntirish" xalqaro printsiptiga rioya qilgan holda ochib beradi.

Kodeks tavsiyalari	Izohlar
Kodeksning 15-xatboshisining 4-xatboshisi: aksiyadorlar umumiy yig'ilishining qarori bilan har yili mustaqil professional tashkilotlar - maslahatchilarni jalb qilgan holda biznes-jarayonlar va loyihalarning aksiyadorlik jamiyatining rivojlanish maqsadlariga muvofiqligini har yili tahlil qilib boradi	mustaqil professional tashkilotlar - uchun maslahatchilar biznes-jarayonlar va loyihalarning rivojlanish maqsadlariga muvofiqligini har yili tahlil qilish uchun jalb qilish kompaniyaning keyingi davr uchun biznes-rejasida ko'zda tutilgan
Kodeksning 25-xatboshisining 5-xatboshisi: tegishli masalalar bo'yicha, shu jumladan nizoli vaziyatlarni aniqlash va hal etish uchun AJ kuzatuv kengashi huzurida kuzatuv kengashi a'zolari, ijro etuvchi organ, AJ shaxsiy tarkibi va jalb qilingan ekspertlar (mutaxassislar) tarkibidan qo'mitalar (ishchi guruhlar) tuzish.	Kompaniya zarur bo'lganda taftish komissiyasi va boshqa qo'mitalarni tuzish bo'yicha choralar ko'radi.

tegishli profil, ixtisoslashtirilgan oliy o'quv yurtlarining professor-o'qituvchilari va boshqalar).	
Kodeksning 25-xatboshisining 11-xatboshisi: aksiyadorlik jamiyatining ishbilarmonlik xatarlarini va ijro etuvchi organning javobgarligini sug'urtalash.	Sug'urta kompaniyalari xizmatlari orasida xatarlarni va ijro etuvchi organning javobgarligi sug'urtalash bo'yicha xizmatlar mavjud emas. Kelgusida sug'urtaning bunday turlarini taqdim etishda kompaniya tegishli sug'urta choralari ko'radi.
Kodeksning 29-xatboshisining 3-xatboshisi: AJning amaldagi tashkiliy tuzilmasining qonun hujjatlarida tasdiqlangan namunaviy tuzilishga muvofiqligini doimiy ravishda baholash tashkil etiladi.	Jamiyat AJning amaldagi tashkiliy tuzilmasining qonun bilan tasdiqlangan namunaviy tuzilishga muvofiqligini muntazam baholashni tashkil etish choralari ko'radi
Kodeksning 31-xatboshisining 3-xatboshisi: taftish komissiyasi a'zolari, ichki audit xizmati, kuzatuv kengashi, AJning mas'ul xodimlari va jalb qilingan ekspertlar (agar kerak bo'lsa) AJ MHXS moliyaviy hisobotlarni nashr etishga o'tish masalalari bo'yicha ishchi guruh tuziladi	Jamiyat MHXSga muvofiq moliyaviy hisobotlarni nashr etishga o'tishda tegishli ishchi guruhini tuzish uchun choralar ko'radi
31-bandning 4-xatboshisi: auditorlik yoki konsalting tashkiloti aksiyadorlik jamiyatlarini MHXS va xalqaro auditorlik standartlari asosida ma'lumotlarni nashr etishga o'tishi bo'yicha professional xizmatlarni ko'rsatish uchun jalb qilish	Aksiyadorlik jamiyatlarini MHXS va xalqaro auditorlik standartlari asosida ma'lumotlarning nashr qilinishiga o'tish bo'yicha professional xizmatlarni ko'rsatadigan auditorlik yoki konsalting tashkilotini 2021 yilda jalb qilish rejalashtirilgan
31-bandning 5-xatboshisi: auditorlik tashkiloti bilan birgalikda AJning MHXS va xalqaro auditorlik standartlari asosida axborotni nashr etishga o'tishi uchun bosqichma-bosqich algoritm (harakat rejasi) ishlab chiqilgan va kuzatuv kengashi yig'ilishida tasdiqlangan.	Auditorlik tashkiloti bilan birgalikda ishlab chiqish va kuzatuv kengashining majlisida tasdiqlash, AJning MHXS va xalqaro auditorlik standartlari asosida ma'lumotlarning nashr etilishiga o'tishi bo'yicha bosqichma-bosqich algoritmi (harakatlar rejasi) jamiyatning 2021 yilda tasdiqlanadigan yo'l xaritasida belgilanadi

ANNOUNCEMENT BY THE INTERNATIONAL PRINCIPLE OF "COMPLY OR EXPLAIN"

Joint Stock Company Republican Stock Exchange "Toshkent" voluntarily follows the recommendations of the Corporate Governance Code (hereinafter - the Code), approved by the minutes of the meeting of the Commission on improving the efficiency of joint stock companies and improving the corporate governance system dated December 31, 2015 No. 9, adopted by the decision of the General Meeting of Shareholders dated June 24 2016, demonstrating our commitment to honest and transparent business launch.

In accordance with paragraph 11 of the Code, if it is impossible to comply with certain recommendations of the Code, the joint-stock company discloses its reasons in detail, following the international principle of "comply or explain".

Codex Recommendations	Explanations
Paragraph 4 of clause 15 of the Code: by the decision of the general meeting of shareholders, carry out an annual analysis of the compliance of business processes and projects with the development goals of the joint-stock company with the involvement of independent professional organizations - consultants.	The question of attracting independent professional organizations - consultants for conducting an annual analysis of the compliance of business processes and projects with development goals will be provided for by the company's business plan for the next period
Paragraph 5 of clause 25 of the Code: create committees (working groups) at the supervisory board of the JSC on relevant issues, including for identifying and resolving conflict situations, from among the members of the supervisory board, the executive body, the staff of the JSC and attracted experts (specialists of the relevant profile, teaching staff of specialized higher educational institutions and others).	The Company will take measures to create an audit committee and other committees as necessary.
Paragraph 11 of clause 25 of the Code: insure the business risks of the joint-stock company and the liability of the executive body.	Among the services of insurance companies there are no business risk insurance services and no responsibility of the executive body. In the future, when providing such types of insurance, the company will take measures for the appropriate insurance.
Paragraph 3 of Clause 29 of the Code: regular assessments of the compliance of the current organizational structure of the JSC with the standard structure approved by the legislation are organized.	Society will take measures to organize regular assessments of the compliance of the current organizational structure of the JSC with the standard structure approved by the legislation.
Paragraph 3 of clause 31 of the Code: a working group is created from among the members of the audit commission, the internal audit service, the supervisory board, responsible officials of the JSC and attracted experts (if necessary) on the issues of the JSC's transition to the publication of financial statements in accordance with IFRS.	The society will take measures to create an appropriate working group on the transition of JSC to the publication of financial statements in accordance with IFRS.
Paragraph 4 of clause 31: an audit or consulting organization is involved to provide professional services for the transition of JSCs to the publication of information based on IFRS and international auditing standards.	The question of attracting an audit or consulting organization to provide professional services for the transition of JSCs to the publication of information based on IFRS and international auditing standards is scheduled for 2021
Paragraph 5 of clause 31: a step-by-step algorithm (action plan) of the JSC's transition to the publication of information based on IFRS and international auditing standards is developed jointly with the audit organization and approved at a meeting of the supervisory board.	Question development, together with the audit organization and approval at a meeting of the supervisory board of a step-by-step algorithm (action plan) for the JSC's transition to the publication of information based on IFRS and international auditing standards will be carried

	out according to the roadmap, the activities of which will be approved for 2021
--	---